
此次會議是十二屆全國政協召開的首次反映社情民意信
息專題性工作會議。張慶黎說，中共歷來高度重視反

映社情民意工作，始終把了解和把握社情民意，作為保持
與民眾血肉聯繫，做好群眾工作的重要內容。中共十八大
強調，健全社會主義協商民主制度，就經濟社會發展重大
問題和涉及群眾切身利益的實際問題廣泛協商，廣納群
言、廣集民智，增進共識、增強合力。

高度重視社情民意

張慶黎表示，全國政協黨組高度重視社情民意工作，將
其納入黨組今年工作要點，並作為開展黨的群眾路線教育
實踐活動，進一步加強作風建設、推進政協工作的重要內
容。新形勢對社情民意信息工作提出了新的更高要求，要
認真學習，深刻領會，切實把政協反映社情民意工作做實
做好。
他指出，做好反映社情民意信息工作，是人民政協在全

面建成小康社會偉大進程中認真履行職責的必然要求，是
堅持和完善中國共產黨領導的多黨合作和政治協商制度的
重要體現。

求真務實貫穿全程

張慶黎說，要努力提升反映社情民意信息工作的科學化
水平，堅持以人為本，始終把實現好、維護好、發展好最
廣大人民根本利益作為工作的出發點和落腳點；以特為
先，更好發揮政協優勢，突出自身特色；以真為貴，把求
真務實精神貫穿於信息工作全過程；以快為要，努力提高
信息工作的時效；以制為基，健全配套完備、有效管用的

信息制度體系。
張慶黎指出，要切實加強反映社情民意信息工作的組織

領導，高度重視，加強領導；統籌協調，形成合力；注重
調研，強化指導；錘煉隊伍，夯實基礎，切實提升反映社
情民意信息工作的總體水平。

五年收集社情民意7萬篇

全國政協辦公廳研究室主任劉佳義通報了反映社情民意
信息工作的有關情況。據介紹，十一屆政協的五年間，全
國政協辦公廳共收集社情民意信息近7萬篇，編報政協信息

近1,200期，向中央有關部門轉送信息3,000餘件，反映各種
重要意見建議7,600多條。
與會各民主黨派中央、全國工商聯代表就加強和改進政

協反映社情民意工作發表意見建議。全國政協常委、民進
中央副主席朱永新在會上代表民進中央發言時指出，有必
要通過制度建設和機制創新，努力推動各級政協信息在黨
政輿情匯集分析機制中發揮更大作用，豐富黨政輿情機構
的信息來源，提高輿情分析的客觀性。
據悉，全國政協有關部門將認真梳理意見建議，研究改

進措施，並落實到具體工作中。
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香港文匯報• 人民政協專刊訊 全國政協日前在

京召開各民主黨派中央、全國工商聯反映社情民意

信息工作情況通報會。全國政協副主席兼秘書長張

慶黎在會上指出，要堅持以人為本、以特為先、以

真為貴、以快為要、以制為基，切實提升反映社情

民意信息工作的總體水平。

擦亮港澳台委「工作品牌」

香港文匯報 •人民政協專刊訊

廣東省政協港澳台委員會工作會議
近期在珠海召開。廣東省政協主席
朱明國指出，全省各級政協港澳台
委員會要在深化粵港澳台交流合
作、促進祖國和平統一等方面擦亮
「工作品牌」，努力提高工作水平，
為港澳委員發揮在特區的骨幹作
用、引領作用、旗幟作用、橋樑作
用和在內地改革開放建設中的作用
提供良好保障。

投身抗震救災踴躍捐款

香港文匯報 •人民政協專刊訊

甘肅省岷縣漳縣6.6級地震發生後，
甘肅省政協主席馮健身、副主席劉
立軍迅速向當地了解災情，並指示
省政協辦公廳按省委統一部署安排
好政協系統的抗震救災工作，號召
動員全省各級政協組織和委員積極
投身抗震救災和災後重建工作。

合共捐款逾12萬

近日，甘肅省政協機關舉行向地
震災區獻愛心捐款活動，機關幹部
向地震災區死難者默哀，並踴躍向
災區捐款121,200元。
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廣集民智聚合力

羅富和籲動員民眾保護水資源馬冀地方醫改提供新鮮經驗
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香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 秦占國、王由頁）為
保持和發揚艱苦奮鬥的革命傳統，學習貫徹中共十八大精
神，十二屆北京市政協日前在革命聖地井岡山舉辦本屆政
協首期委員暑期讀書班。委員們認為，通過重溫革命歷史
和學習井岡山精神，深刻感受到中國革命勝利來之不易，
繼續保持和發揚革命傳統仍然具有十分重要的現實意義。
北京市政協副主席陳平、沈寶昌分別作了開班動員和結

業總結。江西省政協副主席劉禮祖、北京市政協秘書長周
毓秋一同參加讀書班活動。

延續優良傳統 收穫知識經驗

舉辦委員暑期讀書班，是北京市政協不斷加強學習、提
高履職能力而堅持了多年的優良傳統。陳平在開班動員時
表示，本期讀書班的主題是學習貫徹中共十八大精神，就
進一步健全社會主義協商民主制度進行座談研討，對本屆
市政協做好政治協商工作提出意見建議。委員們要積極思
考、深入討論，深刻認識和理解社會主義協商民主制度，
希望通過各位委員的積極參與，匯聚大家的智慧和力量，
為進一步推動人民政協政治協商工作提供思路和辦法。
陳平指出，此次暑期讀書班還有一項特殊的任務，即下

半年北京市政協黨組和政協機關將按照中共中央和中共北
京市委的統一部署，集中開展以為民務實清廉為主要內容
的黨的群眾路線教育實踐活動。
北京市旅遊發展委員會副主任安金明委員表示，在被譽為

「中國革命的搖籃」和「中華人民共和國的奠基石」的井岡
山舉辦讀書班，為大家提供了一次重走紅色路、重溫革命魂
的難得機會，委員們都擠出時間積極參與、親身體驗，這次
學習必將對深入了解中國國情和建言獻策有 重要意義。
北京仁創科技集團董事長秦昇益委員激動地說：「短短

幾天的時間，我們在參觀考察和學習活動中收穫了許多新
知識、新感悟，邊參觀、邊考察、邊學習，這種方式很
好，一定把好的經驗帶回北京。」

發揚學習成果積極履職奉獻

沈寶昌在結業總結時表示，此次暑期讀書班最為重要的成
果，是大家都深切地感受到井岡山時期共產黨人為了理想信
念而捨身忘己、艱苦奮鬥的精神，認識到了我國發展成就的
來之不易，進一步增強了道路自信、理論自信、制度自信，
更加堅定了走中國特色社會主義道路的自覺性和堅定性。
他指出，此次讀書班進一步深化了對社會主義協商民主的

認識。暑期讀書班作為聯誼交友的重要平台，增進了委員間
的了解和友誼。他希望各界委員切實發揚學習成果，在接下
來的工作中進一步增強責任感、使命感，深入貫徹落實中共
十八大精神，在深刻認識人民政協重要地位和作用的基礎上
認真履職，積極為推動首都科學發展貢獻力量。

重走紅色路 重溫革命史

全國政協召開社情民意工作通報會

北京市政協在井岡山舉辦委員暑期讀書班

香港文匯報 •人民政協專刊訊（記者 何凡）

在日前舉行的全國工商聯第十一屆二次常委會
上，著名經濟學家林毅夫當選全國工商聯專職
副主席、中國民間商會副會長。他此前曾擔任
全國工商聯副主席職務，但其更為人熟知的經
歷是2008年─2012年任世界銀行首席經濟學家
兼高級副行長，且是首位在世界性金融機構擔
任高職的中國人士。
林毅夫生於1952年10月，台灣宜蘭人，無黨

派，研究生學歷。他於1979年5月到祖國大陸
定居，在北京大學、美國芝加哥大學分別獲取
碩士、博士研究生學位，美國耶魯大學經濟增
長中心博士後。林毅夫是第七屆、八屆、九
屆、十屆全國政協委員，第十屆全國政協經濟
委員會副主任，第十一屆全國人大代表，第十
二屆全國政協常委、經濟委員會副主任，現任
北京大學國家發展研究院名譽院長、教授。
林毅夫的言論觀點頗受海內外關注。近日，

中共中央召開黨外人士座談會，林毅夫作為無
黨派人士參加並發言；外交部安排他舉行外媒
吹風會後，《金融時報》及《華爾街日報》次
日均以頭條刊登他答記者問的內容。林毅夫反
駁「看衰中國論」，並預計未來20年中國經濟
增速將保持在7.5%至8%之間。

香港文匯報 •人民政協專刊訊 日前，全國
政協「推進公立醫院改革」委員視察團在青
島召開座談會，與山東省政府、省政協領導
及相關機構負責人就山東省公立醫院改革問
題交換意見，全國政協副主席馬在會上指
出，山東省要盡快啟動公立醫院改革試點中
期評估工作，通過評估，總結經驗、發現問
題、完善政策、完善方案、深化改革，繼續
為全國縣級公立醫院改革提供新鮮經驗。

馬認為，山東省縣級公立醫院改革要把握
處理好六個關係：一是處理好維護公立醫院的
公益性和調動醫務人員積極性的關係；二是處
理好縣級公立醫院改革與發展的關係；三是處
理好縣級醫院公立醫院補償機制改革與綜合改
革的關係；四是處理好單體醫院改革與縣域醫
療服務體系改革發展的關係；五是處理好縣級
公立醫院綜合改革與全面醫改的關係；六是處
理好醫改與經濟社會改革發展的關係。

香港文匯報 •人民政協專刊訊 全國政
協副主席、民進中央常務副主席羅富和近
日在北京就延慶官廳水庫水土保持和泥沙
淤積情況進行調研。他指出，民眾是生態
環境的建設者，也是生態建設的受益者。
流域綜合治理對農村農民生活環境的改善
發揮了積極作用，流域綜合治理的過程就
是動員廣大民眾積極參與的過程。
羅富和表示，北京在生態建設、水資源

可持續利用、流域綜合治理等方面積累了
很好的經驗。尤其是媯水河經整治變成濕
地公園後，市民在參觀遊覽過程中認識到
了濕地保護的重要性，這在宣傳方面是非
常成功的範例。羅富和指出，北京市的發
展規劃要高度重視水資源的制約，大力建
設節水型社會；對流域治理的經驗要多方
宣傳，樹立信心；城市河道清淤應作為水
資源可持續利用的一項措施去推進。

■全國政協副主席兼秘書長張慶黎。 網上圖片
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■暑期讀書班在井岡山參觀。

廣東

甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅甘肅
■廣東政協主席朱明國。 資料圖片

■甘肅省政協機關幹部踴躍向災區

捐款。 網上圖片


